
وج��ه النائب  محمد هايف المطيري رئيس 
مجلس ال��وزراء ووزي��ر الداخلية  الشيخ خالد 
الج���راح  : ج��اء خلاله م��ا يلي: نقل ل��ي بعض 
المواطنين أن وسائل التواصل الإجتماعي تتداول 
تسجيلاً بالصوت والصورة لإحتفالات مختلطة 
على شاطئ إح��دى الج��زر ويظهر فيها الرجال 
والنساء بملابس البحر شبه عراة في غياب تام 

للرقابة الأمنية على هذه الجزر.
لذا أطلب إفادتي بما يلي:

١- ك��م ع���دد ال��ن��ق��اط الأم��ن��ي��ة ع��ل��ى الج��زر 
الكويتية؟ وكم عدد القوة الأمنية المرابطة بها؟ 

وكم عدد الآليات المختلفة المزوّدة بها؟
٢- ما هي الإج���راءات والتعليمات الثابتة 
المتعلقة بم��راق��ب��ة م��رت��ادي الج���زر الكويتية 
وال��ش��واط��ئ للحد م��ن التصرفات غير الشاذة 

لبعض مرتاديها؟
٣- وهل قامت مراكز المراقبة الأمنية بإحالة 
أو ضبط أي أشخاص خدشوا الحياء العام على 
سواحل هذه الجزر أو خالفوا النظام العام ؟ إذا 
كانت الإج��اب��ة بنعم أطلب ت��زوي��دي بعدد هذه 

الإحالات والضبطيات ؟ 
٤- ماهي الإج��راءات المتخذة من قبلكم لردع 
بعض السلوكيات المخالفة للنظام العام والآداب 
والسكينة العامة والتي تصدر من بعض روادها 

ممن لا يراعون شرعاً ولا قانوناً ولا أخلاقا؟ً
٥- هل تُصدر وزارة الداخلية أية تراخيص 
متعلقة بإقامة حفلات في الج��زر الكويتية من 

أي نوع ؟ إذا كانت الإجابة بنعم أطلب تزويدي 
بصور من هذه التراخيص؟

٦- ه��ل ت��ص��در إدارة ال��س��واح��ل ترخيصاً 
للمراكب التي تنقل زوّاراً لهذه الجزر أو هل يتم 
إخطارها ؟ إذا كانت الإجابة بالنفي فما سبب ذلك 
؟ وإذا كانت الإجابة بنعم فهل هناك شروطٌ لدى 
الوزارة للقيام بهذه الزيارات ؟ وأطلب تزويدي 

بنسخ من تلك الشروط إن وجدت؟

 عقد رئيس مجلس الام��ة م��رزوق علي 
ال��غ��انم ف��ي ال��دوح��ة ام��س الاول اجتماعا 
مشتركا مع رئيس مجلس الشورى العماني 
خ��ال��د المعولي ورئ��ي��س مجلس ال��ش��ورى 
القطري احمد بن عبدالله ال محمود وذلك 
على ه��ام��ش مشاركته ف��ي أع��م��ال مؤتمر 

الاتحاد البرلماني الدولي ال� 140.
وج��رى خ��لال الاجتماع تبادل وجهات 
النظر حول جملة من الموضوعات والقضايا 
ذات الاهتمام المشترك لا سيما التي سيتم 

طرحها ومناقشتها في المؤتمر.
كما تطرق الاجتماع ال��ى اهمية توحيد 
المواقف وتكثيف جهود التعاون بين الاطراف 
البرلمانية الخليجية والعربية والاسلامية 
لتحقيق ك��ل مايصب ف��ي مصلحة الامتين 

العربية والاسلامية.
وكان الغانم قد  وصل والوفد البرلماني 
المرافق له الى العاصمة القطرية الدوحة 

مؤخرا  للمشاركة في أعمال مؤتمر الاتحاد 
البرلماني الدولي ال� 140 الذي تستمر أعماله 

حتى ال� 10 من ابريل الجاري.
ومن المقرر أن يلقي الرئيس الغانم كلمة 
وف��د دول��ة الكويت أم��ام الجمعية العامة 
للمؤتمر ال���ذي سيناقش م��وض��وع أھمية 
البرلمانات كمنصات لتعزيز التعليم من أجل 

السلام والأمن وسيادة القانون.
كما يشارك الغانم والوفد المرافق له في 
الاجتماعات التنسيقية للمجموعات العربية 
والإسلامية والآسيوية بغية تنسيق المواقف 
إزاء القضايا التي ستطرح للنقاش وتوحيد 

وجهات النظر بشأنها.
م��ن ج��ان��ب آخ���ر ي��ش��ارك وف���د الشعبة 
البرلمانية في اجتماعات اللجان الدائمة 
والفرعية للاتحاد التي ستناقش عدة قضايا 
وم��وض��وع��ات منها ع��دم ق��ب��ول استخدام 
المرتزقة كوسيلة لتقويض السلام وانتهاك 

حقوق الانسان، ودور التجارة والاستثمار 
المنصف والح��ر في تحقيق أه��داف التنمية 
المستدامة، والمتابعة البرلمانية لأه��داف 
التنمية المستدامة، وتمكين الناس وضمان 
الشمول والمساواة، والتمييز والعنف ضد 

المرأة.
ويضم الوفد البرلماني المرافق للغانم كلا 
من وكيل الشعبة البرلمانية النائب راكان 
النصف وأمين سر الشعبة النائب د.عودة 
الرويعي وأم��ين صندوق الشعبة النائب 
محمد ال��دلال ومراقب مجلس الأم��ة النائب 
نايف الم��رداس العجمي وعضوي الشعبة 
النائبين علي الدقباسي والحميدي السبيعي 
والنواب صفاء الهاشم وناصر الدوسري 
وعمر الطبطبائي وأم��ين عام مجلس الأمة 

علام الكندري
إلى ذلك زار رئيس مجلس الأمة مرزوق 
الغانم مملكة البحرين امس السبت لتقديم 

واج��ب ال��ع��زاء ف��ي وف��اة المغفور لها ب��إذن 
الله تعالى الشيخة عائشة بنت سلمان آل 

خليفة.
وقام رئيس مجلس الأمة بزيارة لرئيس 
مجلس ال��وزراء البحريني الأمير خليفة بن 
سلمان آل خليفة حيث قدم التعازي في وفاة 
المغفور لها بإذن الله تعالى الشيخة عائشة 

بنت سلمان آل خليفة.
ودعا المولى عز وجل أن يتغمدها بواسع 
رحمته ويسكنها فسيح جناته وأن يلهم 
الأسرة المالكة الكريمة جميل الصبر وحسن 

العزاء.
وك��ان في استقبال رئيس مجلس الأمة 
ل��دى وصوله ال��ى مملكة البحرين النائب 
الأول لرئيس مجلس الشورى جمال فخرو 
والنائب الثاني لرئيس مجلس النواب علي 
زاي��د وأع��ض��اء سفارة الكويت ل��دى مملكة 

البحرين
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ماجد المطيري يطالب خفر السواحل بـ»ضبط الجزر«
طالب النائب ماجد المطيري،  الإدارة العامة 
لخفر السواحل بالقيام بدورها على أكمل 
وج��ه في ضبط الج��زر ومنع أي ممارسات 

مشينة تقام عليها.

وق��ال المطيري ف��ي تصريح صحفي لن 
نقبل ول��ن نسمح بالتفسخ الأخلاقي الذي 
ي��ح��دث ف��ي الج���زر، وع��ل��ى الإدارة العامة 
لخفر السواحل ضبط الج��زر والتصرفات 

والممارسات الخارجة عن الدين والمنظومة 
الأخلاقية التي يتحلى بها الشعب الكويتي، 
كما عليها التجاوب السريع لوقف مثل هذه 

الأفعال المشينة

محمد هايف

بالبحرين سلمان  بنت  عائشة  الشيخة  وفاة  في  العزاء  واجب  قدم  الغانم 

مؤتمر الإتحاد البرلماني الدولي يناقش 
سبل تعزيز التعليم من أجل السلام والأمن

.. والغانم خلال لقائه رئيسي مجلسي الشورى العماني والقطريرئيس وزراء البحرين سمو الأمير خليفة بن سلمان يستقبل مرزوق الغانم

»الميزانيات« تطالب »الصناعة« 
بالتقيد ببند المصروفات

 على المشاريع المناطة بها  

ريا�ض عواد 

قال رئيس لجنة الميزانيات والحساب الختامي 
عدنان عبدالصمد أن اللجنة اجتمعت بحضور 
وزير التجارة والصناعة ووزير الدولة لشؤون 
الخ��دم��ات  خ��ال��د ال��روض��ان لمناقشة ميزانية 
الهيئة العامة للصناعة للسنة المالية الجديدة 
2020/2019 وحسابها الختامي للسنة المالية 
المنتهية 2018/2017 وم��لاح��ظ��ات دي��وان 
المحاسبة وجهاز المراقبين الماليين بشأنه ، وتبين 

لها ما يلي :
بلغ صافي ال��رب��ح الفعلي للهيئة نحو 45 
مليون دينار ، وبعد إقرار الحساب الختامي من 
مجلس الأمة ستحتفظ الهيئة ب� %10 من صافي 
أرباحها ؛ وسيتم ترحيل الباقي للخزانة العامة 
للدولة ، علما بأن الحساب الختامي الحالي هو 
الأول منذ 11 سنة مالية يتضمن تحويل نسبة 

من الأرباح الصافية للخزانة العامة.
ورغ��م أن الغرض قانونا من احتفاظ الهيئة 
لنسبة من أرباحها هو لانشاء مشروعات جديدة 
أو دع��م الم��ش��روع��ات الحالية لتنمية الجانب 
التشغيلي لها ، إلا أنها لا تقوم باستغلال كامل 
الفوائض المالية المحتجزة في هذا الغرض ، حيث 
تقوم بتوظفيها لدى البنوك  ك� )ودائ��ع لأجل( 
والتي تنامت خلال السنوات ال� 4 الماضية بنسبة 
%102 لتصل إلى 242 مليون دينار ، علما بأن 
%83 من تلك الودائع تستحق بعد سنة ومنها 
آخر وديعة بقيمة 65 مليون دينار وفقا لإفادة 

ديوان المحاسبة بالاجتماع.
وتشير بيانات الحساب الختامي سنويا إلى 
تدني نسبة الصرف على ما هو مخطط له على 
مشاريع الهيئة التي يفترض تمويلها من تلك 
الفوائض المالية ، ومنها على سبيل المثال أنه 
تم صرف 1.8 مليون دينار على مشروع مدينة 
الشدادية الصناعية في حين أن المخطط له كان 
نحو 40 مليون دينار في السنة المالية المنتهية 

2018/2017 ذلك بسبب وجود معوقات.
ورغم بيان الهيئة في الاجتماع من أن لديها 
مشاريع حالية ومستقبلية ذات تكلفة عالية 
مم��ا يقتضي الاح��ت��ف��اظ بتلك الأرب����اح للوفاء 
بالالتزاماتها إلا أن دي��وان المحاسبة يؤكد أنه 
لا توجد مشكلة تمويلية على الم��دى القصير 

والمتوسط.

وسبق أن أك��دت اللجنة أن��ه لاب��د م��ن إع��ادة 
النظر في مسألة قيام الجهات الحكومية المستقلة 
بالاحتفاظ بكامل أرباحها والسماح بالاحتفاظ 
بم��ا يتناسب فعليا م��ع مشاريعها وقدرتها 
التنفيذية ؛ وتوريد الباقي لصالح الخزانة العامة 
لتعزيز مواردها المالية خاصة وأن الاحتياطي 

العام للدولة يتعرض للنضوب.
أما فيما يخص ميزانية السنة المالية الجديدة 
فقد تبين أن صافي الربح المقدر سيبلغ 31 مليون 

دينار حسب تقديرات الهيئة.
كما بينت اللجنة أن الاستعانة بالخبراء 
والم��س��ت��ش��اري��ن ف��ي الج��ه��ات الحكومية يجب 
أن تكون بضوابط واضحة مبنية على أسس 
فنية تتناسب مع ما يصرف على بند الدراسات 
والاس��ت��ش��ارات ال��ت��ي ص��رف عليها 172 ألف 
دينار ، بحيث لا يكون هناك مستويات اشرافية 

متعددة. ، 
وت��ب��ين للجنة أن��ه منذ دخ���ول ق���رار إع��ادة 
تقدير رسوم بدل الانتفاع بالقسائم الصناعية 
والحرفية والخدمية والتجارية حيز التنفيذ 
فقد انعكس ذلك على زي��ادة الإي��رادات المحصلة 
، ويتوقع خلال السنوات ال� 4 القادمة تحصيل 

نحو 273 مليون دينار.
ووف��ق��ا لم��ا أف���ادت ب��ه الهيئة أث��ن��اء الاجتماع 
فإنه صدر قرار من المجلس الأعلى للبيئة بوقف 
ت��وط��ين ش��رك��ات ج��دي��دة ف��ي منطقة الشعيبة 
الصناعية وهو أمر ساهم في تذبذب الإي��رادات 
الم��ق��درة م��ن تلك المنطقة خ��لال السنوات ال��� 3 
الماضية لتبلغ حاليا 14 مليون دينار رغم دخول 
عدد من المشاريع في تلك المنطقة مرحلة البناء 
التام ووجود توسعات فيها ، علما بأن الهيئة قد 
أدرجت في ميزانية السنة المالية الجديدة 300 
ألف دينار لدراسة استشارية لتطبيق اشتراطات 

ومعايير الهيئة العامة للبيئة.
كما أطلعت اللجنة على الإجراءات التي قامت 
بها الهيئة بشأن ارتفاع عدد الشواغر الوظيفية 
لديها سنويا والبالغة 151 درجة شاغرة حيث 
أن حركة الاستقالات لديها تكون بدرجات أعلى 
من التوظيف لوجود فرص أفضل ، مما يتطلب 
دراسة أسباب ذلك ووضع حلول لتلافيها ، وقد 
أف��ادت الهيئة أن��ه تم شغل كافة تلك الشواغر 

مؤخرا.

جانب من اجتماع اللجنة

ماجد المطيري

هايف يمطر وزير الداخلية بأسئلة 
برلمانية عن النقاط الأمنية على الجزر 


